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平成２８年５月定例教育委員会 会議録 

 ５月定例教育委員会を平成２８年５月１１日午前９時３０分 市役所３０１会議

室に招集する。 

◆出 席 者 

  教育委員 委員長 紀藤統一  委員 村上恵美子  委員 髙木浩行 

      委員 千葉桂子  委員 田中秀佳  委員 奥村康祐 

      教育長 奥村英俊 

 事 務 局 吉野教育部長  小島子ども・子育て監  武藤学校教育課長 

      勝村指導室長  上原文化スポーツ課長  中村歴史まちづくり課長 

      間宮子ども未来課長 三輪管理指導主事  小川指導主事 

 記録者  市原尊光  

 傍聴者  丸地さち子  

 

 ◆次  第 

１ 開  会 

２ 前回会議録の承認 

３ 委員長報告 

４ 教育長報告 

５ 付議事件の審議 

第 35号【継続】 犬山の教育施策 2016「学びのまちづくり」について 

第２号 犬山市図書館協議会委員の任命について 

第３号 犬山市社会教育委員の委嘱について 

６ 通信及び請願 

７ 協議・連絡 

（１）後援名義使用許可に関する報告  

（２）犬山きらめきプラン（学びの学校づくり概要版）について 

（３）いじめ防止に向けて 

（４）犬山市青少年問題協議会委員の委嘱について 

（５）新成人の集い実行委員会の総理大臣表彰について 

（６）第 13回犬山踊芸祭について 

（７）犬山市文協まつり 2016について 

（８）６月、７月の行事予定表について 

（９）児童厚生施設運営委員会委員の委嘱について 

８ 自由討議 

９ その他 

10 閉 会 

 

 ◆議事内容   
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委  員 

長： 

              開     会 

 ただ今より５月定例教育委員会を開催します。 

 協議・連絡の（３）「いじめ防止に向けて」は全ての案件が終わった

後に非公開で行います。ご了承ください。 

 

委  員 

長： 

              前回会議録承認 

 前回議事録の承認をお願いします。 

 

委  員 

長： 

              委員長 報告 

 ５月７日に開催された、「新体育館見学会」に参加してきました。外

の競技場の緑に映えて白壁の体育館があり、犬山にふさわしい施設が出

来たと感じました。多くの参加者がありました。今後、市民の健康づく

りや運動の拠点となっていけばよいと思いました。 

 新聞に自殺の記事がありました。本市の小中学校は順調にスタートが

出来ているとは思いますが、折に触れて指導していただければよいと思

います。 

 

教  育 

長： 

              教育長 報告 

 ４月下旬から、遠足や宿泊学習などが始まっています。順調な状況で

はないかと思っています。 

 ４月 28 日には岡部・相馬育英事業で４人の高校生に奨学金を市長か

ら手渡していただきました。伸びやかに高校生活を過ごして欲しいと願

っています。 

 ５月 25 日からは、和歌山県田辺市第一小学校の児童が修学旅行で犬

山へやってきます。犬山城を初めさまざまなところを見学します。また、

この秋には、池野小学校の児童が田辺市を訪問します。交流が深められ

たらよいと思っています。 

 

委  員 

長： 

       第 35号議案（継続） 

 それでは、継続案件の第 35号議案「犬山の教育施策 2016『学びのま

ちづくり』」についてお願いします。 

学 教 課

長： 

 先回の定例教育委員会でご指摘いただきました点について修正した

ものを提案しました。今回、承認していただければ、完成版としたいと

思います。よろしくお願いします。 

委  員 

長： 

 質問・意見を受けたいと思います。 

 「きらめきプラン」と少し違う表現がしてあります。また、「学びを

深める」という点についても、同様に統一した方がよいと思います。「豊

かな生活」には、心の豊かさと経済的な豊かさがあると思います。ここ

では心の方だと思いますが、「価値観を豊かに」といった表現がよいと

思うのですが、いかがですか。 

委  

員： 

 随分簡略化されてよくなったと思います。 

委   「豊かな生活」という件については、ここでは「心の豊かさ」だと理
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員： 解できるのでこのままでよいと思います。 

委  員 

長： 

 「きらめきプラン」にある「価値観」という表記を消すということで

いきたいと思います。事務局で検討してください。 

委  

員： 

 ３ページの「支援施策」は表現が硬いので、「支援していきます」と

いった表現にしてはどうかと思います。 

委  員 

長： 

 ４ページでは、「保護者が」という言葉が重なっています。整理して

はどうでしょうか。 

委  

員： 

 「子ども未来園の今後」のところで、「量を確保する」という表現に

違和感があります。削除しても、「保護者ニーズ」という表現があるの

で問題はないと思いますが。 

委  員 

長： 

 「地域子ども・子育て事業」のところで、放課後児童クラブについて

は、現在も小学校の施設も使っていますか。 

子 育 て

監： 

 その通りです。 

委  員 

長： 

 「また」という表記が気になりました。すでに連携しているとなれば、

違う表現をした方がよいように思います。 

委  

員： 

 「犬山幼稚園の運営事業」のところで、創立 100周年の記念事業につ

いては、どんなことを計画していますか。 

学 教 課

長： 

 11月 12日、土曜日の午前中に記念式典を開催する計画です。それ以

外には、例年行っている行事を関連事業として、少しグレードアップし

た形で行うことを考えています。 

委  員 

長： 

 他になければ、承認に移ります。異議はありませんか。 

各  委 

員： 

 異議なし。 

委  員 

長： 

 異議なしと認めます。この件は承認されました。 

委  員 

長： 

       第２号議案 

 それでは、第２号議案「犬山市図書館協議会委員の任命」についてお

願いします。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 犬山市図書館協議会委員の内、２名が退任されましたので、新たに２

名の委員を任命しました。任命期間は平成 28 年５月 12 日より平成 28

年 12月 31日までです。よろしくお願いします。 

委  員 

長： 

 質問・意見はありませんか。 

 なければ、承認に移ります。異議はありませんか。 

各  委 

員： 

 異議なし。 

委  員 

長： 

 異議なしと認めます。この件は承認されました。 

委  員        第３号議案 
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長：  それでは、第３号議案「犬山市社会教育委員の委嘱」についてお願い

します。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 犬山市社会教育委員の任期満了に伴い、改めて委員を委嘱する必要が

あります。任期は、平成 28 年６月１日より平成 30 年５月 31 日となり

ます。 

委  

員： 

 設置条例には「学校教育の関係者」とありますが、委員の中にはそう

した方はいないようですが、いかがですか。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 学校関係者はおりません。設置条例第３条にある４項の内から選任す

るということです。したがって、委員は、４項の内のいずれかに該当す

る方ということになります。 

委  

員： 

 社会教育については、PTA関係者も加えてはどうかと思います。次回

の選任に向け、検討してください。 

委  員 

長： 

 承認に移ります。異議はありませんか。 

各  委 

員： 

 異議なし。 

委  員 

長： 

 異議なしと認めます。この件は承認されました。 

 

委  員 

長： 

         通信及び請願 

 通信及び請願はありますか。 

事  務 

局： 

 ありません。 

 

委  員 

長： 

          協議・連絡 

 協議・連絡に移ります。 

 最初に「後援名義使用許可に関する報告」についてお願いします。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 今回は 13件の申請があり、全て継続です。 

委  員 

長： 

 了承ということでよろしいですか。 

各  委 

員： 

 結構です。 

委  員 

長： 

 この件は了承されました。 

 次に、「犬山きらめきプラン（学びの学校づくり概要版）」について

お願いします。 

指 導 室

長： 

 先ほど指摘のありました、学びのまちづくりとの表記等の不統一は、

合わせていきます。また、これも市のホームページに掲載します。 

委  員  「部活動指導者の配置」とありますが、どのようにされていますか。 
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長： 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 体育協会から派遣して配置しているわけではありません。 

委  

員： 

 犬山の学校について書かれているところで、学級数については特別支

援学級も含まれていますか。丸数字で少人数学級編制で増やしたことは

分かりますが、特別支援学級についても分かるように書いて欲しいと思

います。 

教  育 

長： 

 ここの数字だけで全てを表すことは難しいことです。欄外に注釈を加

えるなどして、分かるようにしていきたいと思います。もう一つは、犬

山としての施策について、情報の出し方について工夫していきたいと思

います。 

委  員 

長： 

 この件は了承していただけますか。 

各  委 

員： 

 結構です。 

委  員 

長： 

 この件は了承されました。 

 続いて「犬山市青少年問題協議会委員の委嘱」についてお願いします。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 今年度は 11名の委員になります。任期は平成 28年５月１日より平成

30年４月 30日までです。今年度は、犬山市社会福祉協議会との連携を

深めたいということで、新たに委員として加わっていただくことになり

ました。 

委  

員： 

 PTA会長と教育委員との懇談会などをすると、青少年問題について、

PTAも巻き込んでいけたらどうかと思うことがあります。したがって、

こうした会に PTA の役員を加えていくことも検討していただけたらよ

いと思います。PTA副会長が参加してもよいと思います。保護者に施策

をアピールする機会などには、力になっていただけるのではないかと思

います。一度、検討してみてください。 

委  

員： 

 こうした会に PTAが参加できるのはよいことだと思います。 

委  員 

長： 

 PTAの参加について検討していただくということで、この件は了承し

ていただけますか。 

各  委 

員： 

 結構です。 

委  員 

長： 

 了承されました。 

 次に、「新成人の集い実行委員会の総理大臣表彰」についてお願いし

ます。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 2015年度「未来をつくる若者オブ・ザ・イヤー 内閣総理大臣表彰」

において、平成 13 年より、新成人が実行委員会を組織し、「犬山新成

人の集い」を企画・運営してきた新成人実行委員会の活動が認められ、
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表彰されました。 

委  員 

長： 

 15 年続いている活動が内閣総理大臣表彰を受けたということは大変

名誉なことだと思います。 

 では、次の「第 13回犬山踊芸祭」についてお願いします。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 ６月４日、土曜日と５日、日曜日にチラシにある会場を使って行われ

ます。最終日には、パレードも計画されています。是非、足を運んでい

ただきたいと思います。 

委  員 

長： 

 皆さん、よろしくお願いします。 

 次に、「犬山市文協まつり 2016」についてお願いします。 

文化スポ

ー ツ 課

長： 

 今年度は、６月 18日から 23日まで、犬山市南部公民館を会場にして

行われます。犬山市文化協会の行事ということです。９時から４時 30

分までです。 

委  員 

長： 

 よろしくお願いします。 

 続きまして、「６月、７月行事予定表」についてお願いします。 

管 理 主

事： 

 ６月には、各学校で宿泊学習や修学旅行が計画されています。６月６

日より学校訪問が始まります。委員の皆様にはよろしくお願いします。

中学校では前期中間テストが行われます。７月には２、３日と西終わり

陸上競技大会が行われます。管内大会が９日、10日及び 16日、17日を

中心に行われます。授業終了は 20 日で 21 日から８月 29 日まで夏休み

となります。 

委  員 

長： 

 よろしくお願いします。 

 「児童厚生施設運営委員会委員の委嘱」についてお願いします。 

子ども未

来課長： 

 具体的には児童館・児童センターの運営委員会ということになりま

す。７施設ありますので、それぞれ分科会という形で運営することにな

ります。32名の委員にお願いすることになります。 

委  

員： 

 分科会を行い、意見を集約して吸い上げ、問題点について協議するこ

とになるのですか。 

子 育 て

監： 

 この組織は、年間３回の開催を予定しています。その内、１回は全体

会を開き、研修会を行っています。あとの２回は分科会を各施設で行っ

ています。 

委  

員： 

 委員長はどのように決めますか。 

子ども未

来課長： 

 委員の中から、互選で決めております。 

委  員 

長： 

 この件は了承ということでよろしいですか。 

各  委 

員： 

 結構です。 

委  員 

長： 

 了承されました。 
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            自 由 討 議 

委  員 

長： 

 自由討議に移ります。 

  熊本地震による熊本城の被害状況から犬山城の対応について意見交

換がされた。 

 ・犬山城の耐震診断は実施すみで、改修計画を立てて順次行うことに 

なっている。 

 ・石垣については、耐震診断の方法が確立されていないので、専門家 

の意見を聞きながら対応する。また、先の濃尾地震の被害等を参考 

にする。 

 ・災害が起こったときの避難については、シュミレーションがしてあ 

り、訓練も行っている。 

就学援助について 

 ・本年度当初に、全保護者を対象に案内を配付した。 

学力学習状況調査について 

 ・市教委で総括した資料は HPに掲載してある。 

 ・小学校で受けた児童が中学校で受ける段階になってきたので、全体 

  的な分析や追跡調査を行うことも考えられる。 

           そ の 他         

委  員 

長： 

 事務局、ありませんか。 

  子ども未来課の主な業務について資料について質疑 

 ・犬山には待機児童は現在のところいない。 

 ・保育士の確保が難しくなっている。そのための工夫として、就職フ 

ェアなどを行っている。 

 ・高校生への啓発も必要ではないか。 

委  員 

長： 

 なければ、これで公開部分については終わりにします。 

 最初にお願いしましたように、以後は、非公開で「いじめ防止にむけ

て」を行います。 

  いじめ防止について、次のような点について、話し合いがされた。 

 ・４月現在の状況についての報告 

  

委  員 

長：  

          閉   会 

 以上をもちまして、５月定例教育委員会を終了させていただきます。 

 

【次回開催】  定例教育委員会 ６月２４日（金）１４：００ ４０１会議室 

 


